

# La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA.—AVISOS Y NOTICIAS

Año X Núm. 3247

Palma de Mallorca Lunes 5 de Octubre de 1896

OFICINAS

Conquistador, 30

## NOTICIAS

### De la Capital:

Con motivo de celebrarse hoy en el cuartel del Carmen el sorteo de cincuenta hombres con destino á Filipinas, publicaremos por la tarde una segunda edición con el resultado definitivo.

Durante la semana última regresaron á esta ciudad la mayor parte de las familias que todavía permanecían en sus casitas de recreo, esperando una variación en la temperatura o acaso con el designio de apurar hasta cuando y donde pudiesen el periodo del veraneo.

Las pocas familias que dejaron de inmigrar sin duda regresarán hoy ó mañana, pues el tiempo al fin es quien ha determinado el cese de la temporada de estío, menos motivada por la temprana ú oportuna llegada de las lluvias otoñales, que no el año pasado, en el cual, por desgracia, dichas lluvias no llegaron á llegar.

Al fin ayer pudo decirse que esta buena ciudad en punto á animación entró en su periodo normal, pues ya se vió gente por todas partes. Por la mañana en la Catedral y en las iglesias de Sta. Clara, en la cual se celebraba oración de cuarenta horas, y en la de San Francisco en donde hubo fiesta solemne por ser la de este santo fundador; y por la tarde en los paseos y en los templos en los que se rezaba una parte del santísimo rosario según se practica en todo el presente mes.

Ayer tarde observamos algunas parejas de las barcas que se dedican á la pesca del buey que navegaban por dentro de estabania á la altura de la punta de San Carlos al parecer con designio de largar las redes ó tal vez arrastrándolas ya.

Por si acaso, será bien recordar que según las disposiciones que rigen en materia de pesca, los aparejos, redes ó jabegas que usan estas barcas no pueden echarse al mar á menos de tres millas de distancia de la costa.

Tuvimos por cosa rara y fuera de la costumbre, que el sábado por la noche no se oyese música ni serenata alguna por estas calles, cuando en años anteriores eran obsequiadas en semejante forma muchas de las jóvenes que llevan el nombre de Francisca, siendo como son muy numerosas en esta capital.

Los dos alumnos de primer curso, únicos que dijimos había matriculados en la escuela normal de maestros de esta provincia, proceden del curso pasado, que lo vienen repitiendo por no haber podido sido aprobados en los exámenes.

De modo que en dicha escuela, á consecuencia indudablemente del famoso y archicampañado programa de ingreso debido al numeral del señor Director general del ramo, no ha ingresado ni se ha matriculado ningún nuevo

alumno para el curso que empezó en primero del actual.

Este hecho es de una elocuencia superior.

Una mujer que ayer por la mañana salió de la iglesia de Santa Eulalia, fué presa de un accidente que le hizo perder el sentido.

Acompañada por varias personas á una casa de aquellas inmediaciones fué socorrida convenientemente logrando que recobrará el sentido.

Más tarde fué acompañada á su domicilio.

El comandante de la guardia municipal señor Moyá, reprendió ayer tarde fuertemente á un sujeto vecino de la calle del Sindicato, que con la cabeza trastornada por efectos de la bebida maltrataba de palabra á su esposa.

El *Boletín Oficial*, en un suplemento publicado ayer, inserta una circular firmada por el señor Gobernador civil de esta provincia haciendo público que, habiéndosele autorizado para ausentarse de esta isla, queda encargado del mando de la misma el secretario de este Gobierno D. Tirso Alonso Alonso.

Un sujeto que en completo estado de embriaguez transitaba anoche á eso de las once por el sitio conocido *Ses troneras* del Molinar de Levante, se cayó produciéndose una herida en un brazo y otra en el cuerpo.

Trasladado á la casa de Socorro de esta ciudad fué curado por el médico municipal señor Gayó.

Más tarde fué trasladado á su domicilio.

La corrida de toros de desecho que debía celebrarse ayer en esta plaza fué suspendida á causa de lo variable y lluvioso que se presentaba el tiempo, habiéndose anunciado oportunamente por medio de cartelones fijados en los sitios públicos que se verificaría el domingo próximo con las mismas condiciones antes anunciadas.

A pesar de esto y de haberse comunicado la antedicha variación por medio del telégrafo á los pueblos en donde fué posible, así mismo vinieron á esta ciudad muchos campesinos que no pudieron enterarse de la acordada suspensión.

Por fin el sábado por la tarde empezó á iniciarse cierta mejora en el temporal que desde hacía algunos días se dejaba sentir en esta isla, bonanza que fué acentuándose durante la noche y madrugada de ayer y que produjo una mañana si es no es variable y una tarde espléndida y apacible, haciendo el sol y estableciéndose un agradable ambiente.

Por lo que se observó, parece que entramos otra vez en el buen tiempo.

No nos equivocamos al suponer, hace algunos días, que el domingo pasado sería el último de la temporada en que tocara por la noche en el catafalco del Borne la música de este regimiento regional.

Efectivamente ni el jueves pasado ni ayer, á pesar de ser día de gala, no concurrió la expresada música á tocar en dicho paseo.

## Recuerdos mallorquines

Día 5 de Octubre  
1625

A consecuencia de ciertas quejas elevadas á S. M. por los Jurados contra el Lugarteniente General, dispuso el R. y que se diese cuenta de ellas y de sus causas, por cartas con justificativos, vistos los cuales por el Consejo se les respondería, y que estas resoluciones se registrasen en los libros de la Audiencia, Ciudad y Ayuntamiento (?) (1)

## A los suscriptores de La Almudaina

Se les entregará mediante el pago de 2'50 pesetas un elegante mapa de la isla de Cuba a varios colores de los que se venden a 3 pesetas en la librería de Amengual y autaner, Cadena 2.

## TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)  
De Cuba.—Noticias oficiales  
Madrid 4 á las 4 m.

Un despacho oficial de Cuba que acaba de recibirse da cuenta de haber ocurrido varios encuentros de escaso interés, en los cuales causamos al enemigo veinte y cinco muertos.

Nosotros hemos tenido doce heridos.

El batallón de Almansa dispersó á la partida que manda el cabecilla Cuervo, matando á dos de sus individuos.

Siguen las presentaciones de rebeldes.

### Desembarco

Madrid 4 á las 4 t.

New-York.—Un despacho de la Habana dice que una partida filibustera desembarcó en Bacurahas, á seis millas de la Habana.

Después abandonó la goleta que la conducía, la cual llevaba bandera inglesa, siendo recogida por un buque de guerra español.

(1) Así lo dice Terrasa y probablemente así estará escrito en el documento original, redactado en la corte por quien tal vez no supo que en Mallorca no había Ayuntamientos, en la forma que se introdujeron despues del Decreto de Nueva Planta.

**Firma de S. M. la Reina—En la República del Ecuador.**

Madrid 4 á las 6'30 t.

*San Sebastián.*—La Reina ha firmado varios nombramientos de Hacienda, y ha concedido algunas recompensas por méritos de guerra.

Además ha dispuesto que la franquicia postal, esté limitada á los administradores de bienes del Estado.

El ministro de España en la República del Ecuador presentó sus credenciales al Presidente cambiándose en este motivo frases afectuosas.

**Varias noticias**

Madrid 4 las 6'35 t.

*Habana.*—La junta directiva del Casino Español proyecta remitir al señor Cánovas un album para demostrar su gratitud por el envío hombres y dinero.

Se ha constituido el comité de fabricantes habanos, habiendo suscripciones para la construcción de una enorme marina de guerra.

Se proyecta regalar al señor Azcárraga una magnífica espada de honor.

Se ha impuesto quince días de arresto y una crecida multa á la administración de los ferro carriles de los Estados Unidos por infringir el bando que trata de la circulación forzosa de billetes.

**Consagración del Obispo de Menorca.**

Madrid 4 á las 6'35 t.

Esta mañana se ha verificado solemnemente en la basílica de Valencia la consagración del Obispo de Menorca D. Salvador Castellote Pinazo.

Han sido los consagrantes el Cardenal Sancha y los Obispos de Coria y Mallorca.

A tan solemne acto han concurrido el Obispo de Orihuela, las autoridades en masa, el Ayuntamiento y representaciones de todas las Corporaciones Civiles y Militares.

El consagrado ha recibido varios regalos del Cardenal, de los obispos, del Ayuntamiento y de varios particulares.

**Toros en Madrid**

Madrid 4 á las 7'15 n.

En la corrida celebrada esta tarde en la Plaza de esta capital, al matar el primer toro el diestro Bonarillo ha sido cogido por aquél recibiendo una herida contusa en el hueso parietal izquierdo y otra en el muslo derecho, no recibiendo gravedad ninguna de ellas.

Los picadores Cataño y Sánchez han estado bien y el *Sevillita* muy valiente.

**A titud supuesta**

Madrid 4 á las 7'30 n.

Durante todo el día de hoy se ha seguido hablando de ciertos disgustos tenidos por el Gobierno, por la supuesta actitud de

ciertos militares contra otro de elevada graduación.

Se cree que se han exajerado los hechos.

Todos ponen en cuarentena los hechos que se refieren.

**Un telegrama.—A Filipinas**

Madrid 5 á las 1'30 m.

El señor Castellano ha recibido un telegrama del general Blanco, en el que le consulta, varios asuntos de administración.

Después de la salida del vapor especial para Filipinas, conduciendo tropas, saldrán los 5.000 hombres del último reemplazo.

**Libros rayados**

La casa *Amengual y Muntaner* expende los libros más usuales, como son: Diario sencillo, doble y americano, diario borrador, Mayor sencillo y doble, Inventarios, Copiador de cartas, Preparador, etc., etc., en sus diferentes tamaños. 8.°, 4.°, fóleo, marquilla y marca mayor, y se encarga también de rayar cualquier modelo de libros rayados que se le presente, haciéndolo con la perfección y el buen gusto, que tiene acreditado.

**Publicaciones oficiales**

**Boletín Oficial**

Extracto del número correspondiente al día 1.º de Octubre.

Pago de la mensualidad de Septiembre á la clase pasiva.

Subasta del aparato y demás efectos pertenecientes á un falucho apresado por Carabineros.

Prórroga del plazo señalado para la cobranza de contribuciones.

Providencia de apremio contra contribuyentes morosos.

Venta de una finca del Estado.

Gastos de obras municipales de Santany.

Exposición del padrón de la prestación personal de Sineu.

Vocante de la secretaría del Ayuntamiento de Felanig.

Sentencia del juzgado del partido de Palma dictada en autos sobre declaración de ausencia de Miguel Salas Llabrés.

Venta del predio San Romaguera, sito en los términos municipales de Porreras y Felanig.

Edicto judicial citando de rama e á los sucesores desconocidos de Junta Amengual y Llabrés, vecino que fué éste de la villa de Jansellas.

Aviso á las personas á quienes pueda perjudicar la solicitada inscripción de una finca situada en el término de Sóller, á nombre de don Andrés Rubert y Lladó.

Venta de cuatro fincas situadas en el término de Selva.

Edicto judicial notificando á José y Pedrona Barceló y Sancho, si viéren ó en otro caso, á sus sucesores, que se ha convocado á junta á los interesados en la testamentaria de Bartolomé Barceló y Sancho.

Cita á Jaime y Magdalena Vicens y Vicens, para que declaren en autos promovidos por doña María Ros y Barceló y D. José Vicens y Ros.

Aviso judicial á los herederos de D. Juan Palmer y de doña Magdalena Palmer, de don Bernardo Obrador Mut, de don Marcos Picornell y Grá y de don Manuel Bennasar y Lladó, para que comparezcan en un juicio promovido por los que componen la comisión liquidadora de la «Viniola Mallorquina».

Contrata del suministro de artículos de consumo á las factorías militares de Palma.

Convocatoria á oposiciones para plazas de oficiales farmacéuticos segundos del Cuerpo de Sanidad Militar.

**Sociedades y Corporaciones**

**Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares.**

*Asociación de Beneficencia*

Habiéndose presentado los mutuarios J. M. y G. Q. á cuyo favor se expidieren las papeletas de empeño número 66.355 y 52.682 respectivamente en solicitud de que se les entreguen los objetos pignarados sin presentación de las citadas papeletas que manifiestan haber extraviado, se hace público por medio de este periódico á fin de que cuantas personas se crean con derecho á formular alguna reclamación lo verifiquen en estas oficinas dentro el plazo de ocho días á contar desde esta fecha.

Trascurrido el plazo citado quedarán nulas y sin valor alguno dichas papeletas entregándose los objetos á los solicitantes.

Palma 28 de Septiembre de 1896.—El Vocal de turno, Antonio Besch, i bro.

**Oficinas públicas**

**Tesorería de Hacienda de las Baleares**

*Negociado de Recaudación*

El día 26 del presente mes termina en esta Capital el primer periodo de cobranzas voluntarias de las contribuciones de Urbana Rústica y pecuaria, Industrial y carrajes de lujo, correspondientes al primer trimestre del actual año económico; y se advierten á los contribuyentes que en dichas fechas no hubieran hecho efectivas sus cuotas, que podrán verificarlo sin recargo durante los días 27 al 6 de Octubre próximo, en las Oficinas Recaudatorias, Plaza de la Constitución n.º 54.

Lo que se publica en el Boletín Oficial de la provincia y periódicos de la localidad para conocimiento de los contribuyentes á quienes pueda interesar.

Palma 26 Septiembre 1896  
El Tesorero.—Agustín Ledesma.

**PAPEL CORTADO**

expresamente para cajones de higos destinados á la exportación

De venta en casa de Amengual y Muntaner, Cadena 2, Conquistador 30, Sucursal en Inca, Rectoría 12, bajo los siguientes precios:

	Pesetas	Cts.
Papel medio satinado cortado para 1.000 cajones de arroba . . . . .	11	50
Id. para 1.000 de 1/2 arroba . . . . .	8	50
Id. para 1.000 de 1/4 arroba . . . . .	6	25
Id. para 1.000 de 1/8 arroba . . . . .	5	75
Papel satinado superior cortado para 1.000 cajones de arroba . . . . .	17	
Id. para 1.000 de 1/2 arroba . . . . .	13	
Id. para 1.000 de 1/4 arroba . . . . .	8	75
Id. para 1.000 de 1/8 arroba . . . . .	7	75

PALMA—Tid. de Amengual y Muntaner

**SERVICIO REGULAR DE VAPORES TRASATLANTICOS de Pinillos, Izquierdo y Compañía**

Para Puerto Rico, Habana y Veracruz, con escalas en Las Palmas Mayaguez, Ponce y Santiago de Cuba, saldrá directamente de este puerto el 20 de Octubre el vapor

*Catalina*

Admite carga á flete y pasajeros para dichos puntos, pero teniendo limitda la cabida prevenimos á los señores cargadores que unicamente se recibirá la carga que previamente se haya convenido admitir.

Representantes de la Compañía, MARTINEZ Y PIA S.



San Juan, 20.